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В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС
В ЦК КПСС состоялось совещание руководителей цен- 

ральных министерств и ведомств, Председателей Советов Ми
нистров союзных республик, на котором рассмотрены вопросы 
завершения уборки урожая, выполнения планов и социалисти
ческих обязательств по заготовкам и обеспечению полной со
хранности сельскохозяйственной продукции.

На совещании выступил Генеральный секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Президиума Верховного Совета СССР тов. Л. И. 
Брежнев.

Товарищ Брежнев отметил, что во многих районах страны 
выращен хороший урожай. Благодаря возросшей материально- 
технической базе сельского хозяйства, самоотверженному тру
ду колхозников, рабочих совхозов, большой организаторской 
работе партийных, советских и хозяйственных органов, помощи 
трудящихся городов-и промышленных центров, в основных рай
онах страны успешно завершается уборка зерновых культур, 
картофеля, овощей, широким фронтом развернулись уборочные 
работы на плантациях кукурузы, риса, сахарной свеклы, хлоп
ка. подсолнечника и других поздних культур.

Сельские труженики, воодушевленные решениями июльско
го (1978 года) Пленума ЦК КПСС, напряженно трудятся над 
тем, чтобы организованно и без потерь собрать весь выращен
ный урожай, выполнить и перевыполнить планы н взятые обя
зательства по продаже сельскохозяйственных продуктов госу
дарству в 1978 году, создать надежный задел на будущее и 
обеспечить безусловное достижение рубежей, определенных 
XXV съездом КПСС.

Л. И. Брежнев подчеркнул, что в связи с этим большие

задачи стоят перед работниками заготовительных организаций, 
перерабатывающих предприятий, системы государственной тор
говли и потребительской кооперации. Необходимо позаботиться
о том, чтобы сохранить собранную продукцию, вовремя доставить 
ее потребителю. Важное значение имеет четкая и бесперебой
ная работа автомобильного, железнодорожного и других видов 
транспорта.

Особое внимание, сказал Л . И. Брежнев, должно быть обра
щено на быстрейший вывоз зерна, хранящегося в буртах, и его 
укрытие. Надо усилить работы по сооружению элеваторов, зер
носкладов, хранилищ для картофеля, овощей и другой продук
ции. Местные партийные, советские и хозяйственные органы, 
министерства и ведомства должны принять все меры к тому, 
чтобы безусловно выполнить планы строительства этих объек
тов и, что очень важно, позаботиться о создании задела на 1979 
год, повсеместно наращивать мощности для хранения и перера
ботки сельскохозяйственной продукции.

Поручено товарищам М. А . Лесечко, Г. С. Золотухину и 
И. Г. Павловскому принять оперативные меры по ускорению 
вывозки зерна на элеваторы н склады.

В работе совещания приняли участие товарищи Ю. В. Анд
ропов, А . Н. Косыгин, М. А. Суслов, М. С. Соломенцев, В. И. 
Долгих, заместители Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Тихонов, Н. К. Байбаков, Н. В. Мартынов, Первый секре
тарь ЦК ВЛКСМ  Б. Н. Пастухов, министры СССР, заведующие 
отделами, другие ответственные работники ЦК КПСС.

(ТАСС).

У Д В О И Т Ь  
Ш Е Ф С К У Ю

п о м о щ ь
В райкоме партии состоялось 

ювещание руководителей пред- 
гриятий, организаций и учреж
дений города. На нем шла речь 
> спасении урожая, об усилении 
нефокой помощи колхозам и 
совхозам.
Г, Первый секретарь райкома 
партии В. Г. Васильев ознако
мил участников совещания с ис- 
ьтючителыно сложной обстанов
кой. создавшейся в связи с не
благоприятными погсщньвми ус
ловиями на уборке урожая. В 
колхозах и совхозах района еще 
:т°ят на корню зерновые на 
1000 гектарах, не вытереблено 
эОО гектаров льна, а почти весь 
вытеребленный лен лежит на 
-тлищах. часть его подвергается 
юрче, с  большими недостатка
ми осуществляется перевод 
-кота на стойловое содержание. 
I Информацию об оказании 
шефской помощи селу коллек
тивами городских предприятий, 
Учреждений и организаций еде- 
пал секретарь райкома партии
I А. Неклюдов. В числе вы
полнивших и перевыполнивших 
З дания он назвал коллективы 
комбината бытового обслужи
вания, ДСУ -6. ДУ-705, цен

тральной районной больницы, 
Райисполкома, льнозавода. Хо
рошо работают в подшефных хо
зяйствах районное объединение 
Г^ельхозтем ника». мехшесхоз, 
рзропорот, (-плавучасток.

IIо есть и такие коллективы,
К°торые отработали в колхозах 
” совхозах не более 40 процен
тов Установленных человеко-
йней. в  числе их Тотеме кий и 
р”? 0нсиий леспромхозы, район
ный узел связи, ЭТУС, райпо- 
Ребсоюз, орс леспромхоза и 

Другие.
Выступивший в заключение 

Р.РОДседатель райисполкома 
['■ И- Шабанов призвал дочаст- 
IrJKOB совещания в оставшиеся 
благоприятны е дни октября 
г  Двоить ш еф скую  помощь селу.

Ш ефам отводится большая 
Роль в выполнении поставлен
ной задачи -  в течение десяти 
бот** ааве1)1|1ИТЬ уборочные ра-

В О П Е Р А Т И В Н О М  Ш Т А Б Е

НИКТО НЕ В ПРАВЕ СТОЯТЬ В СТОРОНЕ 
О Т  С П А С Е Н И Я  У Р О Ж А Я

СОРЕВНОВАНИЕ 
КОМБАЙНЕРОВ

(Намолочено зерна токи).

«ТОТЕМСКИН» 
Бороздил Б. А. «Нива» 
Кулаков В. И. «Нива» 
Осовской Н. Н. «Нива» 
Игнатьев В. А. «Нива» 
Анфалов С. Б. «Нива» 
Коробкцын А. Л. «Нива» 
Замараев А. И. ОК-4 
Зимин В. А. «Нива» 
Федотовокий В. Ф.

«Нива» 
«С И ГН А Л» 

Жданов В. И. «Нива» 
Зайцев JI. А . «Нива» 
Жданов П. В. СК-4 
Серков С. Н. «Нява» 
Шестаков Н. Г. «Нива» 
Меньшиков Н. В. СК-4 
Меньшиков Н. В. СК-4 

«ЗАВЕТЫ  И ЛЬИ ЧА» 
Борисов В. С. СК-4 
Беляев А. О. ОК-4 
Дуров В. В. «Нива» 
Курицын Ю. Н. СК-4 
Борисов Н. М. СК-4 

«БО ЛЬШ ЕВИК»

196
156
135
99
98 
96 
87 
78

39

148
115
100
99 
87 
82 
53

143
41
38
27
22

Тревожное положение созда
лось на полях колхоза «Красное 
знамя». На корню еще остается 
345 гектаров посевов зерновых 
культур, из них 161 гектар ози
мой ржи. В Брюхачихе не выте
реблен лен на 55 гектарах.

Поэтому не случайно на оче
редном заседании районного 
оперативного штаба по опасению 
урожая, состоявшемся 2 октяб
ря под председательством пер
вого секретаря райкома партии 
В. Г. Васильева, был заслушан 
отчет председателя этого колхо
за Н. В. Мишуринского. В его 
отчете сквозили растерянность 
перед создавшимся положением 
и даже незнание истинного со
стояния дел.

Поддавшись нездоровым на
строениям нерадивых колхоз
ников, правление колхоза и сам 
председатель начали утрачивать 
чувство ответственности за судь
бу урожая, не принимают долж
ных мер для его опасения. Круп
ными недостатками в эти напря
женные дни страдает организа
ция труда в хозяйстве. Даже ме
ханизаторы, занятые на уборке 
хлёбов, начинают работу не 
раньше 10 часов утра. На ком
байновую уборку теперь наде
яться уже не приходится. На 
вооружение должна быть взята 
простейшая технология: скаши
вание посевов вручную, сгреба
ние и укладка в копны с после
дующим обмолотом комбайна
ми. Однако в «Красном знаме

ни все еще чего-то выжидают, 
на что-то надеются. Сами кол
хозники не берут в руки косы и 
шефов не используют на скаши
вании посевов вранную.

На помощь шефов из города 
этому «колхозу обижаться не 
приходится. Они работают не
плохо. А  вот у  шефов есть спра
ведливые претензии к колхозу. 
Уже давно теребят лен в Брю
хачихе учащиеся СПТУ-7. Это 
вчерашние восьмиклассники. 
Они нуждаются во внимании 
старших, рады теплому слову, 
сказанному в их адрес. К сожа
лению, никто из колхозников 
вместе с ребятами постоянно в 
поле не работает.

На заседании штаба отмече
но, что факты пренебрежитель
ного отношения к шефам, не
внимания к ним встречаются и 
в некоторых других хозяйствах. 
За неудовлетворительную орга
низацию уборочных работ был 
наказан в партийном порядке 
директор совхоза «Север» Ю. П. 
Волков. Но выводов из этого он 
не сделал. Приезжая в совхоз, 
шефы из Камчуги проводили 
врамя в поисках работы. 12 че
ловек обслуживали одну трак
торную тележку на подвозке си
лосной массы.

О шефской помощи состоялся 
особый разговор. Шефы тоже 
бывают разные. Отчитываясь на • 
заседании штаба, начальники 
Матвеевского и Михайловского 
лесопунктов В. £. Лосенков и

Н. Ф. Поповский выцуоадены 
были признать, что до сих пор 
они слабо помогали подшефным 
колхозам «Красное знамя» и 
«Память Ленина».

Штаб указал, что главными 
задачами дня остаются спасе
ние урожая и дополнительная 
заготовка кормов. Учитывая не
обычайную обстановку, никто 
не в праве стоять в стороне от 
спасения урожая. Дана установ
ка — каждому трудоспособному 
жителю района выкосить вруч
ную по гектару зерновых.

Отметив слабую шефскую по
мощь селу коллектива Тотем- 
окюго леспромхоза, штаб предло
жил секретарю парткома и ди
ректору предприятия И. В. Ма
карову и В. И. Макарову назна
чить из числа членов парткома и 
управленческого аппарата ответ
ственных за оказание помощи 
подшефным хозяйствам лесо
пунктами.

Начальнику производствен
ного управления оельского хо
зяйства райисполкома Ю. А. Пи- 
кину предложено взять под осо
бый контроль колхоз «Красное 
знамя».

На заседании штаба отмеча
лось. что создалась прямая уг
роза упустить под снег большие 
площади естественных сеноко- j 
оое и клеверов. Поэтому руко- j 
водителям хозяйств рекомендо-1 
вано разрешить косьбу трав на 
этих участках колхозникам, ра
бочим и служащим за 50 проц.

Тетерин А . И. «Нива» 
Капустин Б. Л, «Нива» 
Коротан П. Н. СК-4 
Добрынин Н. В: СК-4 
Гущин В. А. СК-4

ИМЕНИ ЛЕНИНА 
Акишев П. П. «Нива» 
Дулепов А . А . «Нива» 
Непеин С. А. «Нява» 
Кокорев Б. Д. СК-4 
Протопопов Н. Н. «Нива» 
Трутнев И. П. «Нива» 
Макаров Н. П. «Нива» 
Протопопов В. В. СК-4 

«СЕВЕР» 
Белоусов Л . Н. «Нява» 
Колосов Н. Н. СК-4 

«РО Д И Н А» 
Панов А. А . «Нява» 
Ворапанов В. Н. «Нива» 
Шихов А. А. «.Нява» 
Кокорев Н. Н. ОК-4 
Куканов И. А. СК-4 
Творилов В. П. «Нива» 
Тклашов И. В. «Нива» 

«1-е М А Я » 
Немиров С. А. СК-4 
Сочнев И. А. СК-4
Волокитин А. Н. «Нива» 
Протопопов А. Н. «Нива» 

«ВЕЛИКОДВОРЬЕ» 
Слободан С. И. «Нива» 
Курнаков Н. А. «Нива» 
Попов А. Д. СК-4
Двойнишников Д. Г.

СК-4
Климов Н. Н. СК-4
Зайцев М. Д. «Нива»- 

«КРАСНОЕ ЗНАМ Я» 
Мишуринский А. А.

«Нива»
Момотов Н. Н. «Нива»* 
Пятушин А. В. ОК-4 
Комаров В. Н. ОК-4 

«ПОГОРЕЛОВСКИИ» 
Корешков В. И. «Нива» 
Шестаков Н. В. «Нява» 
Викуяьев В. В. СК-4 
Зайцев А. А. «Нива» 
Зуев А. Н. «Нива»
Кузнецов А. А* ОК-4 
Талашов А. Н. «Нива» 
Маров В. И. ОК-4

123
42
29
24
24

116
110
107
81
61
49
37 
20

114
70

101
85
61
41
38
34 
31

94
83
36
29

56
56
35

31
23
22

50
35
34 
30

48
36
35 
33 
28 
28 
27 
24

Ш Е Ф Ы  —  СЕЛУ

Оказание шефской помощи 
колхозам и совхозам работника
ми райисполкома и его отделов 
в течение всего летнего перио
да находилось под постоянным 
контролем партийного бюро. 29 
сентября проходило партийное 
собрание с повесткой: «Оказа
ние помощи хозяйствам района 
в заготовке кормов и уборке 
урожая». Отмечено, что проде
лана значительная работа на 
селе. Так, в колхозе имени Ле
нина и совхозе «Север» отрабо*

ПО СУББОТАМ И ЕЖЕДНЕВНО
тано 1571 человеко-день. Шефы 
заготовили для общественного 
скота 1610 центнеров сена, вы
теребили лен на 24 гектарах, 
убирали зерновые и картофель.

Коммунисты райисполкома 
заинтересованы в скорейшем 
завершении уборки урожая. Ре
шено усилить помощь подшеф
ным хозяйствам: каждый работ
ник в течение недели должен

отработать один день. Кроме то
го, каждая суббота (пока не за
кончится уборочная) объявлена 
днем массового выхода на поля 
хозяйств.

Член партии Б. М. Сергачев 
внес предложение: 30 сентября 
воем коммунистам выехать в 
колхоз имени Ленина. Его еди
нодушно поддержали. 48 чело
век трудились в субботу в брига

де Рязанка на уборке картофеля. 
Правда, трудовой энтузиазм лю
дей вскоре поостыл: на распаш
ку рядков выделили пару лоша
дей с одним шутом. Хоть поо
чередно подбирай клубни. Этот 
случай — не единичный. Неуже
ли в колхозе нет лошадей и ин
вентаря, чтобы полностью обес
печить людей работой?

И. ЖИГАНОВ, 
заместитель секретаря 

партийной организации 
райисполкома.
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Воспитание молодого поколения-]
Из доклада первого секретаря райкома партии В. Г. Васильева

В постановлении ЦК КПСС 
«Об осуществлении О рек им гор
комом КПСС комплексного ре
шения вопросов идейио-вослита- 
тельной работы», сказал доклад
чик, особое внимание обращено 
на усиление коммунистического 
воспитания молодежи, на необ
ходимость дальнейшего повыше
ния в этой работе роли семьи, 
школ ы и трудового коллектива.

В нашем районе больше по
ловины трудоспособного насе
ления составляет молодежь. Это 
молодые рабочие, (колхозники, 
инженерно-технические • работ
ники, специалисты сельского хо
зяйства, учащиеся профессио
нально-технических училищ и 
школ. Молодежь активно участ
вует в решении всех задач со
циально-экономическою разви
тия района.

Комсомольцы и молодежь 
помогают успешно выполнять 
иланы и обязательства по раз
витию народного хозяйства рай
она в десятой- пятилетке. Ана
лиз • выполнения программы Хо
зяйственного и культурного 
строительства показывает, что 
все коллективы промышленных 
предприятий план двух с поло
виной лет пятилетки выполни
ли досрочно/ Реализовано nipo- 
мыша е иной продукции на 54,6 
миллиона- рублей, в том числе 
на миллион 560 тысяч рублей 
оверх плана. Наиболее высоких 
показателей в социалистическом 
соревновании * добились 'коллек
тивы Тотемского и  Сухонского 
леспромхозов, хлебокомбината.

Ежегодно возрастают ' объе
мы строительно -монтажных ра
бот. За истекший период строи
телями -сдано в эксплуатацию 
объектов производственного и 
гражданского назначения на 
сумму более 17 миллионов руб
лей. Введено жилья в городе и 
на ‘ селе более 10 тысяч квад
ратных метров. Ведется боль
шое строительство дорог и объ
ектов коммунального хозяйства.

Труженики сельского хозяй
с т в  районй ‘ за два с половиной 
года продали государству 44,4 
тысячи тонн молока, выполнив 
план на 101,2 процента; 6,2 ты
сячи тонн скота при плане 6100 
тонн. Досрочно выполнен ■ четы
рёхлетний план продажи шерс
ти. В 1977 году был достигнут 
самый высокий уровень в надо
ях молока в делом по району— 
2711 килограммов на корову.

Большая работа проводится 
ко)м'со1молом в сфере обслужи
вания и особенно в торговле, 
общественном питании и быто-* 
вом обслуживании населения. В 
этих отраслях работает преиму
щественно молодежь.

За ударный труд в различных 
отраслях народного хозяйства 
сотни юношей и девушек, комсо
мольцев и молодежи района на
граждены орденами и медалями 
СССР, знаком «Победитель со
циалистического соревнования» 
1976, 1977 Годов и другими 
знаками отличия ЦК ВЛКСМ. 
Среди них комбайнер совхоза 
«Тотемский» Б. Бороздин, до
ярка Колхоза имени Ленина 
А. Козлова, шофер колхоза «Мо- 
сеево» В. Красавиц, шофер Ми
хайловского лесой у и к т а 
А. Мальцев и другие. За успе
хи в труде и активное участие 
в общественной работе сфото
графированы у  знамени Побе
ды в Моокве механизатор кол
хоза «Заветы Ильича» А. Фе- 
нлит, шофер МПМК Н. Шишкин, 
выпускница Тотемской средней 
школы №  2 О. Маракова. у  ле
гендарного крейсера «Аврора» 
в Ленинграде —  учащийся 
ГПТУ-19 Н. Ярославцев и бри
гадир-механик Чуриловского ле
сопункта Н. Слободин.

. Творческая активность моло
дежи нашла свое отражение 
в развернувшемся по всей стра
не патриотическом движении 
«Пятилетке эффективности и ка
чества — энтузиазм и творчест
во молодых». В нашем районе 
в ном участвует 2480 юношей

и девушек. Более 900 молодых 
тружеников досрочно выполни
ли задания юбилейного 1977 го
да. 1828 — приняли обязатель
ства к первой годовщине Конс
титуции СССР выполнить зада
ния 1978 года.

Нынешний год особо знаме
нательный для мрладажн. Это 
год XVIII съезда ВЛКСМ, гоя 
(э0-летнего юбилея комсомола. В 
ответ на призыв партии Превра
тить 1978 год в год ударного 
труда юноши и девущки до
стойно продолжают традиции 
старшего поколения, для кото
рого самоотверженный труд на 
благо Родины является первей
шей обязанностью. Свидетельст
во этому —- инициатива комсо- 
(мольско-мшоденвиых коллекти
вов комбината бытового обслу
живания и Тотемокого леспром
хоза, развернувших социалисти
ческое соревнование за достой
ную «встречу XV 111 съезда 
ВЛКСМ и 60-летия комсомола. 
Их инициативу поддержали бо- 
yiee тысячи молодых тружени
ков .■ 17 комсомольско-молодеж
ных коллективов.

Комсомольско - молодежное 
звено А. Фешина из колхоза 
«Заветы Ильича» заготовило по 
272 тонны силоса на члена зве
на. Комсомольско - молодеж
ный коллектив фермы Давыди- 
ха колхоза «  В елик од ворье »  ус
пешно выполнил обязательства, 
принятые в чёсть XV III съезда 
BJIKCM и первой годовщины 
Конституции СССР, и внес ве
сомый вклад в досрочное выпол
нение колхозом плана трех лет 
пятилетки по продаже молока 
государству. В авангарде сорев
нования молодежи идут доехани- 
'затор колхоза имени Ленина 
II. Мараков, токарь районного 
объединения «  Сельхозтехника »  
А. Брагин, механизатор совхоза 
«Тотем с кий» С. Зимин, камен
щик СМУ треста «Вологдаграж- 
данстрой» В. Окамьин и многие 
другие.

Каждый год армию молодых 
производственников пополняют 
(Десятки юношей и девушек, 
окончивших школы, техникумы, 
ВУЗы, а также демобилизован
ные из рядов Вооруженных 
Сил. За последние годы на 
предприятиях, в организациях, 
колхозах и совхозах стало боль
ше уделяться внимания вопро
сам воспитания молодежи. Про
водятся встречи с передовиками 
и ветеранами труда, повсемест
но организуются торжественные 
Проводы в Советскую Армию, а 
возвратившимся из армии и ос- 
ставшимся работать в сельском 
хозяйстве предоставляется ряд 
льгот. Появились новые формы 
работы с молодежью.

Однако нельзя не видеть серь
езных недостатков в работе с 
молодежью во многих трудовых 
коллективах. Это относится 
прежде всего к обоим леспром
хозам, сплвиучастку, апрохим- 
спецотделению, районному объ
единению «Сельхозтехника», 
ПМК-15, автотранспортному 
предприятию, где слабо развер
нуто соревнование среди моло
дежи аа звание «Лучший по 
профессии». Мало юношей и де
вушек участвует в соревновании 
за звание «Ударник коммунис
тического труда». Велика теку
честь кадров, имеют место слу
чаи .прогулов, опозданий на ра
боту и другие нарушения трудо
вой дисциплины. Большим злом 
является пьянство среди моло
дежи. но должной борьбы с этим 
злом не ведется.

Основная причина больших 
потерь рабочего времени, теку
чести кадров среди молодежи 
— недостаточная подготовлен
ность ее к труду, слабая работа 
по профориентации в семье и 
школе. Об этом говорят резуль
таты трудоустройства выпуск
ников средних школ в последние 
годы. Тан. из 397 выпускников 
средних школ района 1978 года 
173 получили квалификацион
ное удостоверение, а пошли ра

ботать по специальности только 
31. В районе слабо поставлена 
работа по воспитанию уважения 
к сельскохозяйственным про
фессиям, профессиям строителя, 
сферы обслуживания и лесоза
готовительного производства. 
Сейчас в колхозах и совхозам 
(Не хватает свыше ста механиза
торов. Острый недостаток меха
низаторских кадров ощущают 
агрохимспецотделенне и ПМК- 
15. В то же время не все вы
пускники СПТУ-7 и ГПТУ-19 
обеспечиваются работой но спе
циальности. Такое отношение к 
молодым кадрам нужно в корне 
изменить, создать в каждом тру
довом коллективе атмосферу 
доверия, доброжелательности к 
мо л о демон.

Далее докладчик остановился 
на вопросах наставничества. На
ставники, сказал В. Г. Василь
ев, — это люди обладающие не 
только профессиональным ма
стерством, богатым трудовым и 
жизненным опытом, но и глубо
кой идейностью, высокими мо
ральными качествами. Своей 
работой они эффективно содей
ствуют профессиональному со
вершенству и коммунистическо
му воспитанию молодежи. В рай-

«е эту почетную работу ведут 
1 19 наставников. Много заботы 
о молодой смене проявляют бри
гадир по строительству УЖД 
Пятовского лесопункта В. И. 
Кузнецов, наставники из комби
ната бытового обслуживания 
А. П. Шубарина и А. Ф. Соч- 
нева, Б. К. Девято века я из гор- 
по и другие.

Однако на многих промыш
ленных предприятиях, в колхо
зах и совхозах движение на
став Iкачества носит формальный 
характер. В ряде случаев в ро
ли наставников выступают лю
ди, не соответствующие своему 
назначению, не пользующиеся 
авторитетом среди молодежи. 
Г] а ртийным, профс оюэн ы м и 
комсомольским организациям 
следует всемерно развивать и 
совершенствовать движение на
ставничества. Считать участие 
коммун истов в этой работе од
ним из важнейших партийных 
поручений.

Важной задачей в идейном 
воспитании молодежи является 
формирование у юношей и де
вушек научного мировоззрения 
на основе овладения революци
онным учением маркоизма-ле- 
ниишма. историческим опытом 
КПСС. В системе партийной, 
комсомольской учебы, экономи
ческого образования ежегодно 
обучается более тысячи юношей 
и девушек.

Действенным средством вос
питания является лекционная 
пропаганда. Традиционными ста
ли проводимые в комсомольских 
организациях недели молодеж
ной лекции, общественно-поли
тические чтения. Хорошей фор
мой участия молодежи в обще
ственно-политической жизни 
стал Ленинский зачет, в кото
ром принимают участие свыше 
трех тысяч членов ВЛКСМ. По 
итогам последней общественно- 
политической аттестации зачет 
сдали 2100 комсомольцев, из 
них 250 стали отличниками за
чета. Большую работу по орга
низации и проведению Ленин
ского зачета осуществляют ком
сомольские организации рай
больницы, райисполкома, апте
ки. Юбилейного линейного про
изводственного . управления, 
средних школ города и ряд дру
гих.

Идеологическая работа среди 
молодежи не может сводиться 
лишь к отдельным очередным 
мероприятием. Это должна быть 
творческая, систематическая, 
кропотливая, вдумчивая работа 
по идейной закалке нашей мо
лодежи. выработке у нее ком
мунистического мировоззрения. 
Основу этой работы и впредь 
Должно составлять глубокое из
учение ма ркс истско ■ леи шнекой 
теории, решений XXV съезда

КПСС и других важнейших пар
тийных документов.

Вся работа по идейной закал
ке юношества может успешно 
осуществляться лишь на проч
ном фундаменте знаний, кото
рые дает школа. Школа, ее пе
дагоги призваны с детских лет 
воспитывать и формировать у 
юной смены марксистско-ленин
ское 1 научное .мировоззрение, 
помогать молодежи с детских 
лет понимать социальные явле
ния нашей жизни, приобщать к 
общественно-полезному труду, 
воспитывать любовь к своей Ро
дине, развивать чувство патрио
тизма и интернационализма.

В районе работает шесть сред
них. 11 восьмилетиях и 23 на
чальных школы. В них обучает
ся 3900 учащихся. В пропилом 
учебном году успеваемость в 
школах составила 99 процентов. 
31.1 процента учащихся обуча
ется на *1 и 5. Намчугская сред
няя, Устьпеченгская, Мосееи- 
скаи и Красноборская восьми
летние Школы закончили учеб
ный год со стопроцентной успе
ваемостью. Высокая успевае
мость в Тотемской М  2. Иогоре- 
ловеной и Советской средних 
школах. Повышается качество 
знаний учащихся, заметно улуч
шилась внеклассная работа по 
предметам.

За последние годы заметно 
повысился уровень профориен
тационной работы. В системе 
проводятся встречи с рабочими, 
специалистами различных от
раслей . народного хозяйства, с 
•руководителями промышлен
ных предприятий, колхозов и 
совхозов. К сожалению, вся эта 
работа проводится только по 
инициативе школ. Секретари 
партийных бюро и руководители 
строительных организации, ко
торый особо нуждаются в кад
рах массовых Профессий, не бы
вают в школах. Избегают встреч 
со школьниками многие руко
водители колхозов и совхозов.

В осуществлении всеобщего 
среднего образования немалая 
роль принадлежит вечерней 
школе. Но и здесь мы имеем 
серьезные недостатки. Вопроса
ми обучения работающей моло
дежи занимаются одни школы. 
Создан оргкомитет «Каждому 
молодому труженику — сред
нее образование», по роль его 
незначительна.

XXV съезд КПСС подчерк
нул необходимость постоянно 
улучшать нравственное воспита
ние молодого поколения. Боль
шое значение имеет рациональ
ное использование свободного 
времени молодежью. Настоящи
ми центрами организации со
держа тельного досуга юношей 
и девушек должны быть клубы 
и Дома культуры, которые име
ются в городе, в каждом колхо
зе и совхозе. Неплохо работают 
Сигнал ьекпй, Калининский. 
Матвеевский сельские Дома 
культуры. Большую работу про
водят краеведческий музей, дет
ская музыкальная школа, цен
тральная районная библиотека. 
Вместе с тем в работе сельских 
Домов культуры имеются серь
езные недостатки. Содержание 
деятельности многих Домов 
культуры, клубов и библиотек 
не отвечает современным тре
бованиям идей но*-воспитатель
ной работы, возросшим запро
сам тружеников села.

Задачей огромной важности 
является укрепление здоровья 
молодежи, подготовка ее к тру
ду и защите социалистического 
Отечества. Важнейшим средст
вом достижения этой цели было 
и остается всестороннее разви
тие физкультуры и спорта. Од
нако спортивномассовая работа 
в районе находится на очень 
низком уровне. Райсиорткомн* 
тет, райсовет ДСО «Урожай», 
райкам ДОСААФ не проводят 
должной организаторской рабо
ты в молодежных коллективах 
и особенно в трудовых. В рай
онных соревнованиях в боль

шинстве случаев участвуют « 
только команды учебных заве* 
дений.

Высоко оценив участие ком. 
сомольцев в хозяйственном н 
культурном строительстве, до
кладчик обратил внимание ни f  
необходимость всемерного раз- 
питии инициативы, самодеятель> 
пости комсомола, осуществче-1 
пил км роли авангарда молоде
жи резерва и помощника пар
тии. Постоянное внимание, де
ловая помощь комсомол ьским 
организациям — характерная 
черта многих парторганизаций. 
Предметно занимаются вопро
сами работы комсомол неких ор
ганизаций и воспитания молоде
жи партийные организации ЛПУ 
«Юбилейный», колхозов «Моое- | 
ево», «Заветы Ильича», «Ве- ! 
ликодворье». . райисполкома, 
льнозавода. Секретари этих пар- ] 
тинных организаций не только 1 
контролируют и направляют pi- { 
боту комсомола, но н принима
ют активное участие во всех 
проводимых мероприятиях. К 
сожалению, ряд партийных орга- ] 
низаций мало обращают внима- ■ 
ния на работу комсомольских ' 
организаций, на нужды мол оде- 1 
жн. Редко или совсем не бывают 
ив комсомольски х собраниях 
секретари парткомов колхозов 
«Сигнал» и имени Ленина 10. В 
Серков и Б. С. Дуров, руководи
тели совхоза «ПогореловскиА» 
С. М. Громов н 3. Д. Новикова, 
председатели колхооов ^Ни
кольский» и «1-е Мал» Л. А. 
Телицы и и В. II. I lurry лпнсиий. j

В комсомольских организаци
ях колхозов «Муть к коммуниз
му», «Никольский», «Родина», 
порта Тотьма, районного объе
динения «Сельхозтехника" со
брания проводятся от случая к 
случаю, с низкой явкой комсо
мольцев. Допускается система
тическая задолженность по упла
те членских взносов. Причина 
слабой их работы в том. что. по
ручив и доверив молодым ком
мунистам возглавить комсомола 
смИе организации, секретари 
партийных организаций забыли 
о контроле и помощи им в ра
боте. О недостаточном уровне 
работы партийных организаций 
с молодежью говорит и тот факт, 
что у нас сокращается прием в 
партию через комсомол.

Повышение уровня партийно
го руководства комсомолом 
предполагает повседневное вни
мание совершенствованию сти
ля работы райкома ВЛКСМ, 
первичных комсомольских орга
низаций. Мы должны помогать 
им находить главные звенья в 
решении стоящих задач, дово
дить начатое дало до конца, на
стой*! иво воспитывать у комсо
мольских работников и активи
стов предметность в работе, 
скромность, самокритичный под* 
хоз. умение преодолевать труд
ности, решительно искоренять 
проявление формализма.

Следует отметить, что райком 
комсомола зачастую вместо ор
ганизаторской работы на местах 
погрязает в бумажных долах, 
принимает десятки различных 
постановлений и не успевает их 
контролировать. Вследствие бес
контрольности за работой ком* 
сомольскнх организаций со сто
роны райкома ВЛКСМ уровень 
организаторской работы с ком
сомольцами и молодежью сни
жается. Комсомольские собра* 
ния не стали школой сплочения 
и воспитания юношей и деву* 
шок.

Улучшение воспитания моло
дежи. повышение роли комсо
мола в решении задач социаль
но-экономического развития рай
она. сказал в заключение В. Г. 
Васильен. —• это целый комп
лекс сложных и взаимосвязан- 
ных вопросов. Поэтому комму
нистическое воспитание молодо
го поколения — долр всех пар
тийных, советских, хозяйствен
ных и общественных организа
ций, дело каждого коммуниста, j
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Прения по докладу первого 
кретаря районного комитета 
>рТ1ш В. Г. Ваюилье,ва открыл 
меститель председателя" ис- 
Виома районного Совета на- 
Ьдных депутатов Г. В. Тара- 
U Наша молодежь, сказал он, 
ргивно участвует в решении 
[дач, выдвинутых XXV съез- 

КПСС во всех отраслях на
много хозяйства и культуры, 
общественной жизни. Юноши 
девушки наравне и вместе со 
ем народом через Советы уп- 
1вляют государственными де-
ям и
Только в нашем районе на по* 

ледннх выборах в сельские, 
ородской и районный Советы 
юродных депутатов избрано 
69 человек комсомольского 
юзраста. Местные Советы, в 
[вою очередь, вопросам воспита
ния молодежи в коммунистичес
ком духе придают большое зна
чение. Во всех Советах района 
юзданы депутатские комиссии 
по делам молодежи. Они и состо
ят в основном из молодых депу
татов. В такую комиссию район
ного Совета входят первый сек
ретарь райкома комсомола М. С 
Перевязклна. председатель кол
хоза «Заветы Ильича» В. А. 
Ьнньков, он же является замес

тителем председателя постоян
ной комиссии, и другие.

Большинство комиссий по де- 
1ам молодежи на своих заседа
ниях рассматривают актуальные 
вопросы жмзни и деятельности 
ношей и девушек, их воспита

ния. Они вносят предложения 
по улучшению работы с молоде
жью на исполкомы и сессии Со
ветов. Комиссии подняли такие 
важные вопросы, как о закреп
лении молодых кадров на селе 
о подготовке к зимнему спортив
ному сезону и другие.
Ш- Вопрос о работе с молодежью 
рассмотрен на сессии районного 
Совета народных депутатов, ко
торая отметила положительные 
факты, одобрила их. Вместе с 
тем выявлены и негативные яв
ления. серьезные недостатки в 
ряде коллективов. Депутаты от
вечали. что в организации со
циалистического соревнования 
все еще много формализма. Ра
бочие, колхозники принимают 
обязательства, а как они выпол
няются—(участники соревнова
ния часто не знают, победители 
не определяются и не поощря

ется . Не используется такая 
важная форма повышения ма

стерства и трудовой активности, 
как конкурсы на лучшего по 
профессиям.

■  Серьезную тревогу вызывают 
продолжающиеся правонаруше

ния и даже преступления со сто
роны подростков. Не мало дел 

■рассмотрено на комиссии по де
лам несовершеннолетних,
одиннадцать подростков пред
стали перед судом. Большинство 
нарушений связано с употребле
нием вина или кражей денег на 
его приобретение. В пьянстве 
источник и хулиганских прояв
лений.

В борьбе с правонарушения
ми серьезная роль принадлежит 
общественности. В городе соз
дан оперативный комсомольский 
ИВДА» во многих коллективах 
имеются народные дружины, 
днако отряд выходил на дежур- 

. тво только три раза в прошлом 
; четыре в этом году. Не пода- 

т признаков жизни дружины 
ропорта, головного маслозаво

де- автопредприятия, Тотемско- 
[го леспромхоза,
опл Лн оперативный отряд.

орные пункты, народные дру- 
nW 1 усилят борьбу со всякими 

появлениями нарушений закон- 
ости, если каждое правонару
шение станет предметом обсуж

дения в коллективе и ему будет 
дана принципиальная оценка, 
•келающих переступать закон 

меньше.
Слово предоставляется сек

ретарю парткома Тотемского 
леспромхоза И, В. Макарову.

Он говорит, что более 450 чело
век. или около одной трети спи
сочного состава предприятия,— 
молодые люди. Комсомольская 
организация леспромхоза насчи
тывает в своих рядах 360 чело
век. Многие юноши и девушки 
имеют высшее и среднее образо
вание. Это помогает успешно ос
ваивать новую сложную техни
ку. эффективно ее эксплуатиро
вать. В Камчуге, например, 
Владимир Воробьев за «короткое 
время стал отличным операто
ром на л очно-паке тирующей ма
шины. Подобных примеров мно
го. К сожалению, у нас еще не
мало юношей и девушек с вось
ми летним образованием. Для 
них создаются условия для про
должения учебы. В прошлом го
ду занималось 65 человек. 44 
из них или закончили школу, 
•или переведены в следующий 
класс.

Вопросы воспитания молоде
жи постоянно находятся в цент
ре внимания парткома. На его 
заседаниях и партийных собра
ниях рассматривали вопросы ор
ганизации труда и отдыха моло
дежи, учебы и укрепления свя
зей со школами. Практикуем 
проведение партийно - комсо
мольских собраний. Однако яв
ка на них молодежи низкая. При 
проведении отчетно-вьоборных 
комсомольских собраний реко
мендуй избирать секретарями 
молодых коммунистов.

В лесопунктах не хватает учи
телей, медиков, работников сфе
ры обслуживания. Пополнить 
эти кадры за очет молодежи — 
такую задачу ставят партком и 
администрация предприятия. 
Чтобы ее решить, нужно создать 
условия и для труда, и для от
дыха. А  вот приобрести спор
тивный инвентарь, одежду для 
физкультурников, музыкальные 
инструменты никак не удается. 
И деньги есть, но за наличные 
покупать не разрешают, а пору
чения магазины не принимают. 
Этот вопрос следует побыстрее 
решить.

О постановке воспитательной 
работы в комбинате бытового 
обслуживания населения расска
зала секретарь партийной орга
низации предприятия Т. И. Ми- 
шурине ка я. В коллективе тру
дится много молодежи, и ее ря
ды ежегодно пополняются за 
счет выпускников средних школ. 
Только в этом году их принято 
25 человек. Мы ставим задачу

- подготовить из пополнения 
квалифицированных, образован
ных рабочих с высокими мораль
ными качествами. Широкое 
развитие получило наставниче
ство. Наставники есть в каждом 
цехе, в каждой бригаде — все
го семнадцать человек. Для на
правления их деятельности, 
обобщения и распространения 
опыта создан совет наставни
ков. Партбюро принимает меры 
по повышению эффективности 
наставничества. На заседаниях 
заслушиваем отчеты коммунис- 
гов-наставников о выполнении 
поручения.

На партийном собрании в ав
густе рассмотрен вопрос о ра
боте комсомольской организа
ции. Отмечено, что подавляю
щее большинство членов 
ВЛКСМ трудится с задором, по
казывает пример для несоюаной 
молодежи-. Многие борются за 
звание ударника коммунистиче
ского труда. 114 человек, из 
них более половины комсомоль
цы, этого звания удостоены. 
Создано пять комсомольско-мо
лодежных бригад. Все они до
биваются хороших производст
венных показателей, но сорев
нование между ними развернуто 
еще слабо.

Количество услуг, оказывае
мых коллективом комбината на- 

. селению, постоянно растет, есть 
сдвиги и в повышении качества. 
За восемь месяцев план выпол
нен на 101,7 процента, а по 
сравнению с тем же периодом

прошлого года выполнено их 
оольше почти на 18 процентов. 
И в этом немалая заслуга мо
лодых раоотников.

многие из них — активные 
общественники. одни избраны 
профгрупоргами, другие имеют 
поручении по проведению бесед 
и политинформаций, выступают 
с лекциями, и  дна ко нам еще не 
удалось добиться, чтобы каждое 
поручение было выполнено в 
срок и дало хорошую отдачу. 
Надо и дальше повышать роль 
комсомольской организации, 
усиливать воспитание в коллек
тиве.

В Уставе КПСС, оказала пер
вый секретарь райкома комсо
мола М. С. перевязкина, в от
ношении Всесоюзного Ленинско
го Коммунистического Союза 
Молодежи записано, что это са
модеятельная общественная ор
ганизация молодежи, активный 
помощник и резерв партии. 
ВЛКСМ работает под руковод
ством Коммунистической пар
тии Советского Союза Забота 
партии о юном поколении чув
ствуется во всем. Приветствие 
Центрального Комитета КПСС 
X V 111 съезду комсомола, речь 
на нем Л. И. Брежнева, в кото
рых дана высокая оценка дея
тельности Союза, воодушевили 
юных ленинцев на новые трудо
вые свершения, на усиление 
воспитательной роли комсомола.

Свой достойный вклад в ре
шение задач, определенных1 
XXV съездом КПСС и XVIII 
съездом комсомола, вносит 
и тотеме кая молодежь. Сот
ни молодых колхозников и ра
бочих систематически и намно
го перевыполняют нормы выра
ботки, овладевают новой техни
кой и передовыми приемами 
труда. В движении «Пятилетке 
эффективности л  качества — 
энтузиазм и творчество моло
дых» участвует более 2400 
юношей и девушек. Активизиру
ется общественная деятельность 
молодежи. Действуют кружки и 
школы политического и эконо
мического образования. Тради
ционными стали недели моло
дежной лекции, общественно- 
политические «чтения. Свыше 
трех тысяч членов ВЛКСМ при
нимает участие в Ленинском за
чете. '$

Все вопросы производствен
ной и общественной деятельнос
ти комсомольских организаций 
лучше решаются там, где они 
повседневно ощущают направ
ляющую руку коммунистов. К 
сожалению, партийное влияние 
еще не везде достигло желае
мого уровня. Райком ВЛКСМ 
просил секретарей партбюро и 
парткомов помочь в формиро
вании сети комсомольского про
свещения и подборе пропаган
дистов. Сделано же очень мало.
В «Большевике», например, 
комсомольцам предложили за
ниматься вместе с коммуниста
ми, хотя целесообразнее было 
создать свой кружок. Не подоб
раны пропагандисты для комсо
мольского просвещения в ПМК- 
15, автопредприятии, колхозе 
«Заветы Ильича». При праве-, 
дении Ленинского зачета в ряде 
мест допускается много форма
лизма. В состав аттестацион
ных комиссий иногда вводятся 
коммунисты с недостаточно вы
соким авторитетом, да и сами 
комиссии, как это случилось в 
колхозе «Родина», совхозе «По* 
горелавский», Сухонском лес
промхозе, бездействовали.

Серьезные пробелы имеются 
в правовом и атеистическом вос
питании. Отсюда различные на
рушения общественного поряд
ка, вплоть до наказуемых уго
ловно. Имеют место случаи 
венчания в церкви и крещения 
детей. Пусть они редки, но это 
не может оправдать наших не
достатков в воспитательной ра
боте.

Мы много и часто воворим о

воспитательной роли социалис
тического соревнования. На де
ле же часто организуем его фор
мально. В строительно-монтаж
ном управлении треста «Волог- 
дагражданстрой», районном объ
единении «Сельхозтехника», да 
и не только у них, отсутствует 
гласность соревнования. Итоги 
подводятся от случая к случаю, 
победители не поощряются.

Оправдало себя создание ком
сомольско-молодежных коллек
тивов. Они, как правило, дейст
вуют дружно, энергично, доби
ваются высоких показателей в 
труде. Но таких коллективов 
единицы, да и то в разных от
раслях: один на ферме, другой 
— на стройке, третий — на 
лесной делянке. И из-за этого 
невозможно развернуть между 
ними соревнование.

Комсомольская организация 
района взяла шефство над 
ПМК-15, а мелиорацию земель 
объявила ударной строчкой. 
Однако сдвигов пока незаметно. 
Комсомольцы ПМК-15, во главе 
которых стоит коммунист, не 
проявляют активности. Улучше
ние земель, повышение их пло
дородия — задача первостепен
ной важности. Комсомол под 
руководством партийных орга
низаций должен ее «решить.

Слово берет председатель 
колхоза «Родина» В. А. Жени
хов. Он подчеркнул огромную 
роль молодежи в осуществлении 
аграрной политики партии, в 
выполнении решений июльского 
Пленума ЦК КПСС. Юноши и 
девушки не только работают на 
полях и фермах, но возглавля
ют бригады и, как специалисты, 
руководят целыми отраслями 
колхоза.

Как правило, лучших резуль
татов в труде добивается тот. 
у кого выше образование. Но 
среди колхозников есть немало 
молодых. пришедших после 
восьмилетки. Правление, пар
тийный комитет стараются соз
дать условия для завершения 
среднего образования. Учащим
ся предоставляем предусмот
ренные льготы. Молодежь на
правляем в техникумы и инсти
туты. выплачиваем повышенную 
стипендию.

В колхозе принимаются меры 
по закреплению кадров. Стали 
традиционными торжественные 
проводы парней в армию, теп
лые встречи демобилизованных . 
воинов. Вернувшимся в колхоз 
выдаем безвозмездное денежное 
пособие, за механизаторами за
крепляем новые машины. Моло
доженам вручаем подарки. На
до бы для них и квартиры пре
доставлять. но пока такой воз
можности нет. Необходимо раз
вертывать жилищное строитель
ство, улучшать культурное и 
бытовое обслуживание колхоз
ников.

Секретарь партийной органи
зации ГПТУ-19 А. Н. Истомин- 
ская говорила о большой воспи
тательной роли технических 
училищ. Тотемскаму ГПТУ пя
тый под. в нем созданы не
плохие условия для получения 
специальности и общего разви
тия учащихся. По всем предме
там оборудованы специальные 
кабинеты, оггкрыты мастерские, 
имеются машины разных марон. 
Широко применяются при изу
чении программ технические 
средства.

В училище уже было два вы
пуска. Многие окончившие его 
зарекомендовали себя на произ
водстве грамотными, трудолю
бивыми рабочими, показывают 
высокую производительность 
труда. Однако к выпускникам, 
как и к практикантам, в ряде 
лесопунктов относятся недовер
чиво. В Пятовке. например, кра
новщиков не допускают к тех
нике. а используют на ремонте 
УЖД.

В ГПТУ не хватает мастеров 
производственного обучения и

инженеров-механиков. Это отри
цательно сказывается на учеб* 
но-воспитательном процессе. 
Кадровый вопрос необходимо 
решить в ближайшее время.

О том. что в воспитательной 
работе с молодежью слабо ис
пользуются такие формы обще
ственного воздействия, как опе
ративные комсомольские отря
ды, народные дружины, товари
щеские суды, собрания коллек
тивов, — говорил заместитель 
начальника РОВД Ф. Ю. Сло
бодан. В этом году более 20 
комсомольцев побывали в ме
дицинском вытрезвителе. Осо
бенно неблагополучное положе
ние в ПМК-15. Сухонском лес
промхозе, автапредприятии. Но 
ни комсомольские. ни партий
ные организации действенных 
мер по усилению воспитатель
ной работы, укреплению дис
циплины не принимают.

Опытом постановки воспита
тельной работы в комсомольской 
организации райисполкома поде
лилась секретарь комитета 
ВЛКСМ Т. А. Кучина. Комитет 
разработал перспективный план 
и согласовал его с партийной 
организацией. Ежемесячно при
водятся партийные и комсо
мольские собрания по наиболее 
злободневным вопросам. На од
ном из них. например, речь шла 
о том, кто, что и как читает. 
Все комсомольцы принимают 
участие в Ленинском зачете, 
трое из них стали отличниками 
его. Обсудили итоги июльако» о 
Пленума ЦК КПСС и решили 
оказать шефскую помощь кол
хозу имени Ленина. Уже отра
ботано 179 человеко-дней.

На трибуне заместитель сек
ретаря партийной организации 
Погореловской средней школы 
Т. В. Морозова. В воспитатель
ной работе, говорит она, перво
степенное значение имеет при
влечение самих ребят к разра
ботке мероприятий и их осуще
ствлению. Учащиеся 8 «а »  клас
са к неделе боевой славы со
брали много интересных мате
риалов. перед встречами с вете
ранами глубоко знакомились с 
их биографиями и делами, хоро
шо подготовились к собранию 
на тему «Труд моих родите
лей». А  вот в 8 «б »  все на се
бя берет учительница, и ее вос
питанники не проявляют актив
ности. Это особенно четко про- 

' явилось при проведении Ленин
ского зачета. Кстати сказать, в 
аттестационную комиссию обя
зательно входит коммунист. Ре
бята из 8 «а »  на вопрос «Какие 
мероприятия тебе запомнились» 
рассказали и о том. как они го
товились. что полезного они де
лали. Из другого класса — от
молчались.

Полезны связи с совхозом 
«Погореловсний». Его руково
дители чаще стали посещать 
школу. Выделили для нее тряк« 
тор. Они пришли на линейку, 
посвященную началу учебного 
года, и вручили ребятам подар
ки. А  через день была еще ли
нейка. на которой ученики изъ
явили желание помочь хозяйст
ву в уборке урожая. Все стар
шеклассники вышли на воскрес
ник и хорошо поработали.

Очень важно воспитатель
ную работу в школе сочета ть с 
воспитанием в семье. Но эго 
нам не всегда удается. Многие 
родители, в том числе и ком
мунисты. не посещают роди
тельские собрания, в школу не 
заходят. А  партийная и пр>ф- 
союзная организации не интере
суются. как учатся их дети, как 
воспитываются. Мы трижды де
лали выходы всем преподапа- 
тельскнм составом по деревням.
Но и там встречи , с некоторыми 
родителями не состоялись. Надо 
всемерно повышать ответствен
ность и общественных организа
ций. и родителей за воспитание 
детей, молодежи. ,
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ЕГОЛЬШ ОЕ двухэтажное зда
ние на улице Володарско

го утопает в зелени. По широ
кой лестнице поднимается груп
па ребят-первоклассннков. Они 
направляются по (Коридору в 
большую светлую комнату. 
Юных мастеровых встречает ру
ководитель технических круж
ков Гарольд Владимирович Тяп- 
кнн. Первоклашки пришли за
ниматься в кружок первый раз. 
а Гарольд Владимирович рабо
тает с детьми двадцать три го
да.

В 1956 году он окончил пе
дагогическое училище, офор
мился на должность руководи
теля кружков в Дом пионеров. 
В трудных условиях пришлось 
ему создавать радиоклуб. Но 
вскоре позывные коллективной 
УКВ —  радиостанции Тотем- 
ского Дома пионеров и школь
ников — зазвучали в эфире. 
Первые кружковцы слышали 
радиолюбителей Франции. Анг
лии, Италии. С большим инте
ресом и увлечением занима
лись в кружке Вася Тыкин, 
Стасик Бусырев, Володя Голи

цын, Валентин Рычков, Коля 
Оленев;* братья Паша и Сергей 
Солдатовы. Гарольд Владими
рович 'сумел привить мальчиш
кам любовь к технике. Это по- 
могло .многим из них в будущем 
выбрать профессию.

В этом году* в самодеятель
ном радиоклубе «Эфир»' рабо-

В К Р У Ж К Л Х  
У В Л Е Ч Е Н Н Ы Х

тают две секции: конструктор
ская и юных радистов. Прихо
дят сюда мальчики и девочки, 
желающие изучать основы ра
диотехники и собирать простей
шую аппаратуру. Гарольд Вла
димирович всем расскажет, по
кажет, посоветует и поправит, 
если нужно. Немало заботы у 
руководителя. Всех надо на
учить. Один изъявляет жела
ние сделать детекторный при

емник, другой «копается» в 
конструкциях карманных при
емников. А  рядом (В -комнате 
старшие ребята проводят сеанс 
связи с различными городами 
нашей Родины.

После них сюда придут на 
тренировку новички-о пера торы.

У многих ребят большое 
стремление заниматься в круж
ке юных фотографов. Девочки 
стараются не пропустить ни- од
ного занятия, хотя и живут да
леко: Света Кондрашова на 
территории мясокомбината. На
таша Савкова в поселке Усть- 
Еденьга, а Таня Маракова в де
ревне Нелюбимо. Их всех объ
единяет одно — научиться хо
рошо фотографировать. Навер
ное .так и приходит к ребятам 
увлечение.

Ушравлять ребячьими интере
сами Н|уЖНО с большим искус
ством. Гарольд Владимирович 
умеет это делать. Его труд от
мечен значком ЦК комсомола 
«За активную работу с пионера
ми». Эту награду он оправды
вает.

В. ОСОВСКАЯ.

КНИЖНЫЙ ФОНД 
П О П О Л Н Я Е Т С Я
Вологодская . областная биб

лиотека имени Бабушкина еже
месячно информирует районную 
библиотеку о новых книгах, по
ступивших в ее фонды. В ин
формационных списках указьг- 
ваются книги и статьи из газет 
и журналов, только что вышед
шие из печати.

Районная библиотека подуча
ет информации о новой литера
туре по сельскому хозяйству, 
строительству, о медицинской и 
педагогической литературе.

Просмотрев информационный 
список, можно через районную 
библиотеку заказать нужную 
вам литературу, которая будет 
выслана областной библиотекой 
на срок пользования от 10 дней 
до одного месяца.

Новые книги и статьи вклю
чены и в информационный спи
сок «Кадрам села —  партийную 
заботу». Кадры сельского хозяй
ства — от руководителя до ра
ботников массовых профессий 
—  работают в новых условиях. 
Для современного сельского хо
зяйства характерны небывалое 
ускорение научно-технического 
процесса, внедрение новых тех
нологий. дальнейшее развитие 
специализации и концентрации 
в земледелии и животноводстве.

Литература, включенная в 
этот список, посвящена вопро
сам подбора, расстановки и вос
питания* трудовых ресурсов се
ла. Она расположена по разде
лам: директивные материалы, 
вопросы теории, кадры: подбор, 
расстановка, воопитание, про
блемы управления трудовым 
коллективом, социалистическое 
соревнование, укрепление кад
рами колхозов и совхозов Воло
годской области.

С этим списком можно озна
комиться в районной и сельских 
библиотеках.

Л . СЕ РГАЧЕВ А, 
библиотекарь центральной 

районной библиотеки.

Старая часовня в деревне Нефедиха Великодворского сель* 
совета.

Рисунок В. Дурова.

ДВА ПИСЬМА НА ОДНУ ТЕМУ

ЧЕРЕПАШЬИМИ ШАГАМИ

Хотя письмо и не
опубликовано

На письмо рабочего Чурнлов- 
ского лесопункта Г. В. Полягош- 
ко о плохом освещении улиц 
поселка исполняющий обязанно
сти директора Тотемского лес
промхоза В. Н. Анфалов сооб
щил, что меры приняты, перего
ревшие электролампочки заме
нены.

Администрации лесопункта 
указано на необходимость посто
янно следить за освещением 
улиц поселка н его благоустрой
ством.

Со 2 октября объявлена меж
дународная «неделя письма». 
Во всех уголках нашей страны 
улучшается почтовая связь, со
кращаются сроки доставки кор
респонденции. Только к нам, в 
Заозерье, почта движется чере
пашьими шагами. Вот уже де
сять дней мы не получаем ни га
зет, ни журналов. Учителя на 
свой профессиональный празд
ник, остались даже без зарпла
ты.

**
В газете «Ленинское знамя» 

от 26 сентября я прочитал за
метку «Газеты приносят пачка
ми». Точно такое же положение 
и у  нас. в Великодворье. 27 
сентября «Известия» принесли 
за 21. 23; 24, «Советский 
спорт» —  с 21 по 24 сентября.

Конечно, руководители район
ного узла связи могут сделать

Такого еще не бывало. Еже
годно в бездорожье колхоз «За
веты Ильича» выделял трактор 
до Мосеева. Там мы забирал» 
доставленную из Тотьмы почту 
и привозили ее в срок в Заозе
рье. Нынче почему-то никто ни
чего не организует. Подписчики 
справедливо возмущаются.

Л. ВЕШ НЯКОВА, 
начальник Заозерского 

отделения связи.

ссылку на непроезжую дорогу 
из-за частых дождей. Но ведь 
такое повторяется на протяже
нии всего года и в течение не
скольких лет. Мы не получаем 
своевременно газет ни летом, ни 
зимой.

Н. ДВОИНИШ НИКОВ. 
д. Давыд их а.

К И Н О Т Е А Т Р  „ О К Т Я Б Р Ь "
БОЛЬШ О Й  ЗАЛ

5— 6 октября — новый ху
дожественный фильм «И з мое
го детства». Сеансы: в 17, 19 
и 21-10.

М А Л Ы Й  З А Л

5 — 6 октября —  художест
венный фильм «М онолог». Се
ансы: в 17 (детский). 19 и 
21 - 10.

ПРИГЛАШ АЮТСЯ НА РАБ ОТУ:
Срочно ТЕХ Н И ЧКА в конто

ру, совхозом «Тотемокий». Квар
тира предоставляется.

Ш О Ф ЕР на МАЗ-500 и  КО
Ч Е ГАРЫ  орсом Тотемского 
леспромхоза.

КОМИ АССР. Велик вклад авиаторов севера в освоение неф
тяных и газовых месторождений Тимано-Печорского территори
ально-производственного комплекса. Нефтяникам Усинска и га
зопромысловикам Вуктыла. геологоразведчикам полярного Ура
ла и полуострова Ямал вертолеты доставляют бурильное обору
дование и трубы, машины, продукты питания.

НА СНИМКЕ: вертолет доставил грузы нефтянннам Усни- 
ского промысла. Фото ТАСС.

ЖЕЛАЕМ УДАЧИ
По установившейся традиции 

два раза в году проводятся ти
ражи Всесоюзной лотереи обо
ронного общества ДОСААФ.

Лотерея ДОСААФ — это хо
рошо зарекомендовавшая себя в 
нашей стране добровольная 
форма вовлечения населения в 
дело развития оборонно-массо- 
вон работы и военно-техниче- 
ских видов спорта. Дли каждого 
из нас участие в оборонной ло
терее стало делом не только 
привычным, оно сопровождает
ся и приятным чувством выпол
ненного долга. Ведь каждый 
раз, приобретая 50-копеечные 
лотерейные билеты, думаешь, 
что если повезет — . можно 
стать обладателем ценного вы
игрыша. если нет, то хорошо по
нимаешь. что сделал небольшой, 
но в общей массе важный вклад 
в укрепление обороноспособнос
ти социалистической Отчизны.

Ну, а если действительно по* 
везет, тогда можно стать вла
дельцем столь заманчивых и 
желанных выигрышей — авто
мобилей «Волга». «Ж игули». 
«Москвич», «Запорожец», со
временных м о т о ц и к л о в  
«Днепр». «У р ал», «Юпитер», 
«Планета» и других нужных и 
полезных для нашего быта ве
щей. Кстати сказать, каждый 
сотый автомобиль, мотоцикл, 
находящийся в личном пользо
вании трудящихся, приобретен 
по лотерее ДОСААФ. Жителя
ми Тотемского района с 1966 
по 1977 год подучено 87 ве
щевых и 5490 денежных выиг
рышей на общую сумму 40636 
рублей, что составляет 65 про
центов к сумме реализованных 
билетов.

По первому выпуску лотереи 
ДОСААФ 1978 года 582 вла
дельца счастливых билетов ста
ли обладателями различных вы
игрышей. Среди них часы, две 
электробритвы, лодка и другие. 
Своеобразный рекорд принадле-] 
жит шоферу Якутского авто
предприятия Виктору Кортеле- 
ву. который выиграл пять мото
циклов и автомобиль «Волга»

Лотерея ДОСААФ привлека
ет внимание тем. что она предо
ставляет возможность принять 
участие в розыгрыше 1600 ав
томобилей. почти 10 тысяч мо
тоциклов и велосипедов. 14720 
магнитофонов и электрофонов, 
6720 фотоаппаратов, 25600 ра
диоприемников и других веще
вых и денежных выигрышей.

Полученные же средстве от 
реализации лотерейных биле
тов, к нашему удовольствию, 
возвращаются владельцам лоте
рейных билетов в виде учебных 
и спортивных * сооружений 
школ, в которых готовятся спе
циалисты 53 профессий для ар
мии н народного хозяйства стра
ны.

Каждый тираж выигрышей 
лотереи ДО СААФ  — это радо
стный день претворения наших 
желаний в реальную действи
тельность. Наш совет —  не от
кладывайте покупку билетов на 
последние дни. Ведь все надеж
ды на выигрыш все-таки начи
наются с билета.

А. КОПЕИКИН, 
старший инструктор 

по лотерее ДОСААФ.

Редактор
А. М. КОРОЛЕВ.

ВНИМАНИЮ  РУКОВОДИТЕЛЕЙ предприятий, организа
ций, сельских и городского Советов, совхозов, колхозов! Вни
манию граждан!

По территории вашего района проложен магистральный 
нефтепровод Ухта —  Ярославль, по которому производится 
транспортировка нефти под высоким давлением до 60 кгс/см2.

В целях пожарной безопасности магистральных нефтепро
водов и его сооружений постановлением Совета Министров 
СССР от 12 февраля 1959 г. №  146 установлена охранная 
зона на расстоянии 100 метров в каждую сторону от оси неф
тепровода.

В охранной зоне нефтепровода без согласования с управ
лением Северными магистральными нефтепроводами 

ЗАП РЕЩ АЕТСЯ: 
возводить любые постройки и сооружения, производить гор* 
ные, строительные и монтажные работы, располагать полевые 
станы, размещать свалки, устраивать стрельбища, проклады
вать дороги, делать переезды.

Виновные в нарушении правил содержания охранной зоны 
будут привлекаться к уголовной ответственности, определяемой 
статьей 9 — совершение преступления по неосторожности — 
«Основ уголовного законодательства СССР и союзных респуб
лик».

Руководители предприятий, организаций, совхозов, колхо
зов. граждане! При обнаружении выхода нефти на трассе неф
тепровода примите срочные меры, предупреждающие ее воспла
менение: немедленно сообщите об обнаружении повреждения в 
ближайшие исполкомы местных Советов, пожарные части, а 
также по телефонам подразделений управления Северными ма
гистральными нефтепроводами: г. Ухта —  69-2-81. 69-2-82; 
г. Вологда —  2-41-08, 2-20-09.

Управление Северными 
магистральными нефтепроводами.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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